

décharge meurtrière; il y réplique aussitôt, mais la *Confiance* est protégée par sa petitesse même contre les boulets qui passent au-dessus d'elle sans l'atteindre, tandis que le *Kent* offre aux Français une large cible. Nos grenades y pénètrent. Une brèche est pratiquée. Cent Malouins l'escaladent et se mesurent avec les six cents matelots de Rivington. Surcouf est à leur tête. Il est invulnérable; les projectiles sèment la mort autour de lui sans l'effleurer. Il semble qu'une divinité le protège. Il s'empare d'un canon, le charge jusqu'à la gueule, le retourne contre les Anglais qui se trouvent ainsi foudroyés par leurs propres projectiles. Au bout de trois quarts d'heure, la bataille est achevée et le *Kent* nous appartient. . .

“ — Je vous ai promis une heure de pillage, dit Surcouf. “ Allez, mes braves ! ”

Les 30 sous de St Vincent de Paul

Celui qui devait distribuer des millions, nourrir des provinces affamées, racheter plus de douze cents chrétiens esclaves en Barbarie, fit de bonne heure l'apprentissage de la charité. Suivant la remarque de son premier historien, il pouvait dire comme Job “ que la miséricorde était née avec lui. ” Pauvre lui-même il trouvait encore à faire la charité, et jamais un malheureux ne le rencontrait sans recevoir quelque secours. Son père l'envoyait au moulin: le long de la route il fallait s'arrêter souvent pour donner aux mendiants une poignée de farine. C'était peu, mais la famille de Vincent était pauvre elle-même et les charités se renouvelaient souvent. Le jeune prodigue se faisait facilement pardonner ses libéralités, car, ainsi que le remarque l'historien de notre Saint, “ son père qui était homme de bien, témoignait n'être pas fâché. ”

Un jour cependant, Vincent se crut riche. A force d'économie longue et patiente, il avait amassé la somme, considérable pour lui, de trente sous. Quel trésor pour un petit père ! Les sous sonnaient joyeusement au fond du sac qui les retenait prisonniers. Combien de fois l'enfant avait-il compté sa fortune ? Souvent, sans aucun doute. Quels projets ne devait-il pas former ! Avec trente sous il lui semblait que l'on devait acheter bien des choses ! Quelle surprise à la maison, lorsqu'il pourrait offrir quelque objet précieux ! Chemin faisant, il rencontre